

S i t z u n g v o m

Laut Berichten, die dem Vorsteher des politischen Departementes zugegangen sind, haben Ende August an zwei Stellen der schweizerisch-italienischen Grenze im Gebirge italienische Soldaten die schweizerische Grenze überschritten. Im einen Fall hat ein schweizerischer Grenzwächter, der dazu kam, den Offizier, der die Soldaten befehligte, auf die Grenzverletzung aufmerksam gemacht, worauf dieser sich entschuldigte und sich sofort mit seiner Truppe auf italienisches Gebiet zurückzog, im andern Fall verliessen die italienischen Soldaten das schweizerische Gebiet ungesäumt, als sie eines schweizerischen Grenzwächters ansichtig wurden, der in der Nähe seinem Dienst oblag. Der Generalstab ist von diesen Vorkommnissen in Kenntnis gesetzt worden.

Das sind aus jüngster Zeit zwei Fälle von Grenzverletzungen, wie sie anscheinend an der schweizerisch-italienischen Grenze ziemlich häufig vorkommen. Um nun nicht den Anschein aufkommen zu lassen, als ob der Bundesrat gesonnen sei, solche ihm zur Kenntnis gelangende Grenzverletzungen schweigend hinzunehmen, beabsichtigt der Vorsteher des politischen Departementes, den italienischen Gesandten bei Gelegenheit auf diese Vorfälle aufmerksam zu machen und ihn zu ersuchen, es möchten die an der Grenze ihrem Dienst obliegenden italienischen Truppen zu grösserer Gewissenhaftigkeit in der Beobachtung der Grenze angehalten werden.

Der Rat billigt das vom Vorsteher des politischen Departements in Aussicht genommene Vorgehen.

Protokollauszug an das politische Departement (Vorsteher, Auswärtiges, an dieses 2 Stück) zur Kenntnis und zum Vollzug.

D e p a r t e m e n t a l - A n t r ä g e .

=====

Département politique
(Affaires étrangères).

Proposition du 27 août 1925.

Reconnaissance du Gouvernement de l'Equateur.

1815.

Dans sa séance du 31 juillet, le Conseil fédéral a pris acte de la communication de la Légation de l'Equateur à Berne concernant l'établissement à Quito d'un nouveau Gouvernement, issu d'un mouvement révolutionnaire, et a approuvé la décision du Chef du Département



4 . S e p t e m b e r 1 9 2 5 .

ment politique d'accuser réception de la note qui lui a été remise à ce sujet en exprimant l'espoir que la Suisse et l'Equateur continueraient à entretenir de bons rapports, mais en laissant ouverte la question de la reconnaissance formelle du nouveau Gouvernement équatorien par le Conseil fédéral.

Par note du 10 août, le Ministre résident de l'Equateur a remercié le Département politique de l'assurance qui lui avait été donnée, que les événements survenus à Quito ne chargeraient rien aux relations amicales existant entre la Suisse et l'Equateur, et a expressément demandé que le Gouvernement suisse consente à accorder sa reconnaissance formelle au nouveau Gouvernement équatorien.

M. Robalino Davila expose, à l'appui de sa demande, que le Gouvernement de l'Equateur n'a, en Europe, que quatre Légations: celle de Paris, qui est également accréditée à Londres, celles de Rome, de Berlin et de Berne, et que son Gouvernement attache une réelle importance à être dans une situation parfaitement claire vis-à-vis des Gouvernements avec lesquels il tient à entretenir des relations particulièrement suivies.

L'argument invoqué par le Ministre résident de l'Equateur ne manque pas de valeur et il semble que le Conseil fédéral ne pourrait guère, sans de sérieux motifs, se refuser à reconnaître formellement le Gouvernement équatorien, qui insiste pour que la question soit nettement tranchée.

Le coup d'Etat qui, le 10 juillet dernier, a eu pour effet de déposer l'ancien Président de l'Equateur et de mettre à sa place un Gouvernement provisoire a eu lieu sans effusion de sang et sans troubles. Le nouveau Gouvernement paraît avoir l'appui de l'opinion publique et il est considéré à Londres comme mieux en mesure d'assurer le maintien de l'ordre que celui qu'il a renversé.

L'enquête à laquelle le Département politique a procédé par l'intermédiaire des Légations de Paris, Londres, Rome et Berlin a établi que les Gouvernements français, britannique et italien ont reconnu formellement le nouveau Gouvernement équatorien et qu'ils ont chargé leurs Ministres à Quito de faire dans ce sens des déclarations catégoriques. Suivant renseignement qui vient d'être donné à M. le chef

S i t z u n g v o m

du Département politique, l'Allemagne a maintenant également reconnu le nouveau Gouvernement équatorien.

Le Conseil fédéral pouvant, dans ces conditions, sans inconvénient, suivre l'exemple des Gouvernements français, britannique, italien et allemand, il est d é c i d é

de charger le Département politique de faire connaître à la Légation de l'Equateur à Berne que le Conseil fédéral a formellement reconnu comme tel le Gouvernement actuel de la République de l'Equateur.

Extrait du procès-verbal au Département politique, Affaires étrangères, en trois exemplaires, pour exécution.

Politisches Departement
(Auswärtiges).

Antrag vom 27. August 1925.

Beitrag an das
Bernener Stadttheater.

1816.

Der Verwaltungsrat des Berner Stadttheaters teilt dem politischen Departement mit, dass die Spielzeit 1925/26 am Sonntag, den 6. September 1925, mit einer Aufführung der Oper "Lohengrin" eröffnet wird, und stellt dem Bundesrat die bisher innegehabte Mittelloge, die nun die Nummer XI trägt, für alle Aufführungen, ausgenommen die Volksvorstellungen, wieder zur Verfügung.

Er weist darauf hin, dass sich die schon seit längerer Zeit gespannte finanzielle Lage des Theaters im letzten Jahre noch wesentlich verschlechtert hat, wie aus dem beigelegten Rechenschaftsbericht ersichtlich ist, und erklärt, dass es der Anstrengungen aller Freunde dieses Unternehmens bedürfen werde, um dessen Zukunft sicherzustellen.

Angesichts dieser Notlage bittet der Verwaltungsrat, dem Stadttheater auch für das neue Spieljahr einen Bundesbeitrag zu bewilligen und, wenn möglich, eine Erhöhung der letztjährigen Subvention, die sich auf Fr. 12,500 belief, ins Auge zu fassen.

In Anbetracht der Notwendigkeit, im Bundeshaushalte nach wie vor grösstmögliche Sparsamkeit walten zu lassen, hält das politische Departement im Einverständnis mit dem Finanzdepartement dafür, dem Berner Stadttheater für die neue Spielzeit den gleichen Beitrag